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令和３年第４回柳川市教育委員会定例会議事録 

 

１ 開会及び閉会に関する事項 

   令和３年３月１９日（金） 

      開会 午後 ３時００分 

閉会 午後 ４時００分 

 

２ 出席委員の氏名 

教育長職務代理者       江口  正基 

委 員              瀬戸口  京子 

委 員               田中  義隆 

委 員            田中  麻子 

 

３ 事務局等の出席者 

教 育 長              沖   毅 

   教育部長                 袖崎  朋洋 

   首席指導官          野田 真功 

主任指導主事         野中 裕二 

学校教育課長             古賀   洋 

生涯学習課長             新開  文隆 

人権・同和教育推進室長     成清 和政 

図書館長           目野 康彦 

記録者学校教育課長補佐     藤吉 康裕 

 

４ 傍聴者  

０人  

 

５ 教育長経過報告の要旨 

  令和３年２月２６日（金）から令和３年３月１９日（金）までの経過報告。 

   主な報告 

・立花宗茂公柳川復帰４００年記念イベンについて 

・図書館コンクール受賞報告（柳河小、柳城中）について 

・市議会３月定例会について 

・柳川市教育論文表彰式について 

・エコバック寄贈（大牟田法人会）について 

・学校給食会臨時評議員会について 

・中学校卒業式について 

・柳川市行財政改革推進本部会議について 
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・南筑後教育事務所管内教育長会議について 

・不祥事防止対策推進委員会について 

・新ごみ焼却施設愛称募集表彰について 

・文部科学大臣優秀教職員表彰の受賞報告（藤吉小 石橋主幹教諭）について 

・公益財団法人北原白秋生家記念財団理事会について 

・柳川市健康づくり推進協議会について 

・小学校卒業式について 

・教育委員会定例会について 

 

６ 議事の大要 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

本日の出席委員は４名です。定足数に達しておりますので令和３年第４

回柳川市教育委員会定例会を開会いたします。 

日程第１「会議録署名委員の指名について」を議題といたします。 

会議録署名委員は、田中義隆委員にお願いします。 

 

（了 承） 

 

日程第２「会期の決定について」を議題といたします。 

会期は、本日１日限りといたします。 

 

（了 承） 

 

日程第３「教育長の経過報告について」を議題といたします。 

では、私から報告をいたします。 

 

（教育長報告） 

 

この報告等について、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（特になし） 

 

次に、日程第４ 議案第６号（継続審議）の「令和３年度柳川市教育施

策について」を議題といたします。 

前回提案して説明だけをしていたと思いますが、柱ごとに確認をしてい

きたいと思います。事務局から追加の補足説明はありますか。 

 

（特になし） 
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教育長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

瀬戸口委員 

 

 

 

 

教育長 

 

生涯学習課長 

 

 

教育部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは、３ページからの１つ目の柱「豊かな人間性や志をもってたく

ましく生きる子どもを育てる教育の推進」で何かご質問、ご意見等ござい

ませんか。 

 

（特になし） 

 

次に、１６ページからの２つ目の柱「確かな学力をはぐくみ、個性や能

力を伸ばす学校教育の充実」で何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（特になし） 

  

次に、２４ページからの３つ目の柱「生涯学習社会の実現をめざす社会

教育の推進」で何かご質問、ご意見等ございませんか 

 

（特になし） 

  

次に、３１ページからの４つ目の柱「特色ある市民文化の創造」で何か

ご質問、ご意見等ございませんか 

 

歴史文化拠点施設の標識のことでお尋ねします。東京から戻って来られ

た方が、古文書館に行こうと思ったが、分からなくてぐるぐる回って、す

ごく困ったということをおっしゃり、柳川はすごく不親切と怒られました

ので、標識はどうなっているのかお尋ねします。 

 

案内看板ですね。 

 

おっしゃるとおり古文書館の案内サインについては、たぶん設置してい

ないのではないかと思います。 

 

柳川古文書館は福岡県が設置して、柳川市が管理の委託を受けていま

す。だから、県に相談ができるなら、案内看板を１つでも付けてください

ということで、担当と話をさせてみたいと思います。古文書館の真ん前の

川沿いの所に古文書館通りという石柱がありますが、そこに立派なものを

建てても、そこにたどり着く前に置かないとですね。それと、公共施設の

１つでもありますので、市内の観光案内サインとかに併せて標示できるも

のであれば、担当部局の観光課や都市計画課に相談して、できるだけ分か

りやすくしたいと思います。 
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教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

次に、３６ページからの５つ目の柱「健全な身体をつくるスポーツ活動

の推進」で何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（特になし） 

  

次に、最後の３９ページからの６つ目の柱「人権尊重精神を育成する教

育・啓発の推進」で何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（特になし） 

  

今回はマイナーチェンジで大きな修正がございませんでしたので、あま

り質問等がなかったのではないかなと思います。それでは、これで令和３

年度柳川市教育施策を作成してよろしいでしょうか。 

 

（了承） 

 

続きまして、日程第５ 議案第８号「柳川市民間プール活用事業実施要

綱の一部を改正する告示の制定について」を議題といたします。 

事務局より説明をお願いします。 

 

（説明） 

 

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（特になし）  

 

ご意見等もないようですので、本案については、事務局提案のとおり決

定してよろしいでしょうか。 

 

（了承） 

 

次に、日程第６「その他報告事項」を議題といたします。 

事務局より報告をお願いします。 

 

（学校教育課） 

・令和３年３月３１日及び４月１日の予定表について 
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学校教育課長 

補佐 

 

教育長 

 

 

学校教育課長 

補佐 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

首席指導官 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

首席指導官 

 

教育長 

 

 

（説明） 

 

 

緊急事態宣言が出ていた昨年とほぼ同じ形でやります。オンライン配信

の話はどうなりましたか。 

 

各学校には、伝達式の様子をカメラで撮影した動画をリアルタイムで配

信して、見られるようにする予定にしております。 

 

オンライン配信で見られるようにしますので、全校の校長先生は横にい

ません。時間を短縮して、参加者も減らして、最低限にしていくという形

をとります。委員さんには大変お世話をおかけしますが、３月３１日、４

月１日については、よろしくお願いします。 

このことについて何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（特になし） 

 

・令和３年度学校行事等について（案） 

 

（説明） 

 

学校ももう計画を立てていますけど、全校共通理解をしておかないとい

けませんので、ある程度枠組みを示していきたいと思います。これを通知

するのは３月２５日です。４月の頭に通知しようかなと思ったんですけ

ど、特に運動会の催促があり、これを内示の日に通知して校長に説明しよ

うと考えているところでございます。首席が校長会長と協議をして、質問

があった場合は、校長会長が答えるという形をとりたいと考えています。 

このことについて何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（特になし） 

 

・令和３年度柳川市立小・中学校共通・独自実践の具体構想について 

 

（説明） 

 

令和２年度があまりできなかったので、マイナーチェンジでやっていく

ということでございます。これもマンネリ化していますので、抜本的に変

えないといけないかなと首席と二人思っているところでございますが、あ
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主任指導主事 

 

教育長 

 

瀬戸口委員 

 

学校教育課長 

 

首席指導官 

 

 

 

教育長 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

と１年やってみようということです。国語はだいぶんついてきている。今、

算数が悪くなっている。考えないといけない所もいろいろあります。最近

課題が浮き彫りになってきていますので、もしかしたら急遽算数に変える

かもしれません。一部修正するかもしれませんけども、これで示していき

たいと思います。 

このことについて何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（特になし） 

 

・令和２年度柳川市教育相談室の相談結果について 

 

（説明） 

 

このことについて何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

スクールソーシャルワーカー（ＳＳＷ）がお辞めになるのでしょうか。 

 

１人の方が今年度いっぱいで退職の意向を言われています。 

 

市としては、ＳＳＷがいないことで不安ということであれば、教育研究

所に相談機能を持たせていますので、遠慮せずに教育研究所に相談してい

ただきたい。 

 

ＳＳＷの状況を説明してください。 

 

現在、ＳＳＷが２名いらっしゃいます。本来、勤務の長い方がもう辞め

たいと前から示してありましたので、引継ぎのため、来年度予算をとって

３名という形で考えておりました。ところが、もう一方の方から年度いっ

ぱいで辞めたいというお話をいただいている状況でございます。増える１

名分は推薦をお願いしているところですけれども、まだ推薦がきていない

状況で、もしかすると来年度は、ＳＳＷ１名体制でスタートせざるを得な

いような状況になっております。 

 

ＳＳＷの必要性というか、ニーズが高まっている。予算を３人分とって

拡充したいと思っていたんですが、なかなかＳＳＷがいないという現状で

す。今、首席が言ったように教育研究所は校長退職者の先生が３人います

から充分に活用していただきたいと思います。どんどん相談してほしいと

思っています。 



- 7 - 

 

 

 

 

教育部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

田中義隆委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

では、本日の議事は終了いたしましたが、他に事務局から何かござ

いませんか。 

 

今、生涯学習課長が回しているものは、今度柳川市が西日本新聞社

に委託をして作成した観光用の観光案内的なタブロイド版でございま

す。福岡市内に住んでらっしゃる方で西日本新聞と契約して、新聞を

とってらっしゃる方に折り込みチラシ的に入れていくというものでご

ざいます。何でそういったことを考えたかというと、遠い所からも来

ていただきたいんですが、コロナでまずは近い所から来ていただこう

ということで、柳川の観光ターゲットであるところのある程度年齢を

めされた方をターゲットにしたいということで企画したものでござい

ます。全体で４万部刷りまして、そのうちの３万５千部を福岡市内と

都市圏で配布したいと考えております。柳川の観光業の呼び水という

点もありますし、白秋生家記念財団と立花財団、両財団経営が非常に

厳しいということでの応援も意図して作っているところでございま

す。また、表紙とかで同じ川下りでも、今回夜景を多く使っておりま

す。夜景というのは柳川に泊まっていただかないと見られない風景と

いうことで、泊まっていただいて滞在時間を延ばしていただく、なお

かつ消費額を増やしていただきたいということでございます。これを

配ることによって少しでも観光が回復してくれたらなということで作

ったものでございます。通常は観光課が作成しますが、今回は教育委

員会で作成しました。チームリーダーは３月いっぱいで退職される副

市長でございます。 

 

立花家史料館とか白秋生家に来ていただこう、観光客を増やそうと

いう狙いがあります。福岡都市圏で柳川に興味のある方はしっかり見

られると思いますが、興味がない方も見てほしいという企画です。 

それでは、皆様から何かございませんか。 

 

気になったというか、なりたい職業１位が会社員と聞いた時に、業

種としてこの会社に行きたいとかではなくて、ただ単に会社員という

のがちょっと気になりました。例えば、ユーチューバーとかいうのは

今の時代かなと思いますが、ちょっと考えさせられました。子ども達

が言われたことはちゃんとするいい子なんですよね。私はいい子がい

いとは思っていなくて、自分で何とかして解決しようという、言われ

たからやるのではなくて、私はこれをやりたいんですとか、そういう

ところを教育の中で取り組んでもっとできないのかなと、何かないか

なと思います。何か一つここがというのを、自分で生きていく上での
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田中麻子委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

本当に生きる力をどこかで作ってあげないといけない。たくましく生

きる力。簡単に言うけども、なかなか難しいですが考えていかなくて

はいけないなと思いました。 

 

キャリアウィークで中学生が来られます。あの時に、何の気なしに

２日間、３日間過ぎればいいやという学生さんもいらっしゃいますが、

時にはこちらも刺激を受けるような、もっと教えてあげたい、こうし

たらいいよっていうようなやり取りができる時もあります。だから地

元の産業とか学校とか商店でも行かれた時に、中学生を刺激するとい

うのも中身としてはすごくあるので、受け入れをされないところ、さ

れるところいろいろあると思いますが、受け入れ先のお店の方とか、

受け入れしたからには刺激的な事が、やり取りができるように働きか

けがあるといいなと思います。 

 

私もニュースを見ましたが、女の子の２位に確か教員が入っていた

と思います。それはちょっとほっとしましたが、会社員であれ、ユー

チューバーであれ、何のお仕事もそれぞれ大変なことがあるんだと。

単にお金が入るからではなくて、そういうものをきちんと教えていか

なくてはいけない。まとめにはなりませんけど、私はニュースを聞き

ながら、背景を知らないで表層ばかり追い求めるのはいけないんだと、

裏側をしっかり教育しないといけないというふうに感じました。 

それでは、これをもちまして、令和３年第４回柳川市教育委員会定例

会を閉会いたします。みなさんお疲れ様でした。ありがとうございました。 

 

今後の予定 
教育委員会臨時会 ３月２５日（木）１０時００分 開催決定 

教育委員会定例会 ４月２１日（水）１３時３０分 開催決定 

 


